



記念講演するTACTグループ代表 高井法博  
=2019年10月21日、当事務所

これらの役割を果たす中で「お客様の事業の発展に寄与し、当法人の発展と全社員の物心両面の幸せを勝ち取る」。これが第1条の内容です。通常、定款の1条には業態を書きますが、この三つこそが私たちの役割です。創業時の経営計画書は5ページ。今は500ページ以上。皆様のご支援で顧問先企業数は何とか岐阜県で一番大きな事務所にしていただき、名古屋進出も果たしました。今後は中部で有数の事務所となることを目指しております。

経営者の最大の悩みは「人」です。次に「物」と「金」。人とは摩擦が生じます。また、良い物をつくっても真似されます。売れる物をいかにつくり、磨いていくか。そして資金。当事務所が個人事業だった頃、納税総額が利益の5%を超える、岐阜北税務署管内の高

いに、「物」と「金」。人とは摩擦が生じます。また、良い物をつくっても真似されます。売れる物をいかにつくり、磨いていくか。そして資金。当事務所が個人事業だった頃、納税総額が利益の5%を超える、岐阜北税務署管内の高

額納税者番付で10位に入りました。設備と人財の投資で6億3,000万円の借金をしたこともあります。これはお客様の負託に応えるためと、ぎりぎりの資金繰りを乗り越えて確固たる基盤を築くため、きちんととした計画のもと、返済しました。「売上高」と「限界利益」を確保することが資金繰りの要であり、その戦いの中で毎年の目標を達成してきました。

TACTグループの定款には「借入金を禁じる」という文言があります。借入金は倒産や自殺につながることもあり、悔しいですが、お客様の中にもそうした例はありました。6億3,000万円の借金があった頃、毎月の返済は500万円以上、年間で6,000万円以上でした。眠れぬほどの資金繰りの苦労、加えて休日も追われる山のよう

な仕事：生半可な力量ではとても耐えきれないから設けた文言です。お客様とは苦楽を共にし、年間で大小70回以上もの勉強会を実施して経営力の強化に寄与させていただけております。日本の全中小企業の黒字割合が34.7%という中、当事務所のお客様は70%以上が黒字です。まさに職業冥利に尽きます。さらに80%に上げていきたいと決意しています。私は自民党を支持していますが、さらに80%に上げていきたいと決意しています。私は自民党を支持していますが、かつて小泉内閣の閣僚だった経済学者の竹中平蔵氏の講演を聴き、質疑応答の時にこう申し上げたことがあります。「中小企業が借金をする際は経営者やその妻も連帯保証をする。国だつて借金時には閣僚が連帯

保証人になるくらいの覚悟を持つていただきたい」。竹中氏は「理ありますね」と返されました。

きょうは創業当初からのお客さままであるロマンの田崎豪代表取締役と小島衣料の小島正憲オーナーに、経営計画セミナーの思い出を語つていただきましたが、ロマン創業者の岩崎康夫会長は当事務所の創立30周年記念誌のご寄稿の中で、「担雪埋井」「自利利他」「高い理想」などの言葉で私のことを表してくださいました。小島オーナーは事業を岐阜、韓国、中国、バングラデシュと展開され、BRICS諸国や南アフリカなどの海外研修旅行を共にした仲です。インドでは聖地ベナレスでガンジス川の水にも一緒に浸かりました。

こうした私の生き方や経営計画実施作成セミナーのことは新聞各紙にもご紹介をいただきましたが、その企業の実情に合わせて考え方抜いた、具体的な戦略と戦術、数字目標を打ち立てることが経営計画の要諦です。一企業として延べ31回もご受講いただいた矢島建設興業の故・矢島重樹代表取締役は「目からうろこ。求めていたものはこれだと評価され、何人の幹部社員をセミナーに送り込まれました。当事務所は、セミナーの内容のさらなる向上に努めています。

きょうは、東京の航空宇宙関連企業・東成エレクトロビームの上野保会長、人生はドラマです。主役は自分自身。精神を高め、一日一日を真摯に生きていますが、お客様や外国人技能実習生にも利用しています。

人生はドラマです。主役は自分自身。精神を高め、一日一日を真摯に生きていますが、お客様や外国人技能実習生にも利用しています。

お客様をお聞きします。望外の幸運です。お客様と一緒に感謝の意を表し、講演を終わらせていただきま

## 「経営計画実施作成セミナー 1,000名達成」感謝の集い 高井法博代表が記念講演 半生とセミナーを語る

税理士法人TACT高井法博会計事務所  
TACTグループ関連13社代表

会長 税理士 高井法博

「経営計画実施作成セミナー受講者1,000名達成記念感謝の集い」でTACTグループ代表・高井法博が記念講演をいたしました。32年前に船出したセミナーは、現在の岐阜グランドホテルまでいくつか会場をかえ、高井は「経営の要諦」を熱く語り続けてまいりました。記念講演でも自らの半生を振り返り、あるべき経営と人生の姿を、お客様に訴えました。その要旨です。

「経営計画書」は当事務所自体も創業時から作成し、その必要性をお客様にも繰り返しお伝えしてきました。経営計画書を作る企業はかつてはほとんどありませんでした。記念講演でも自らの半生を振り返り、あるべき経営と人生の姿を、お客様に訴えました。その要旨です。

「経営計画書」は当事務所自体も創

業時から作成し、その必要性をお客様

にも繰り返しお伝えしてきました。経

営計画書を作る企業はかつてはほとん

どありませんでした。記念講演でも自らの半生を振り返り、あるべき経営と人生の姿を、お客様に訴え

ました。その要旨です。

「経営計画書」